



## Postulan a mujeres científicas Guatemaltecas para ser parte de la revista **Heroínas de la Ciencia**



## Proteja a los niños de quemadura en las fiestas de fin de año

**TAG Airlines y Belize Tourism Board presentan promoción**



## Postulan a mujeres científicas para ser parte de la revista Heroínas de la Ciencia

El desarrollo de las mujeres en la ciencia, tecnología e innovación cada vez cobra mayor impulso, rompiendo estereotipos en estas áreas en las cuales históricamente han sido minorías. Ver a otras mujeres haciendo historia motiva a las nuevas generaciones a querer estudiar carreras STEM, lo que favorece el ecosistema científico e innovador del país. Esa es la principal razón que mueve a la Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología (Senacyt) a impulsar el tercer volumen de la revista Heroínas de la Ciencia.

Esta revista es una oportunidad para brindar espacios para la niñez, la juventud y las mujeres que se dediquen a incentivar la participación de otras niñas y mujeres en ámbitos profesionales y técnicos, así como en actividades científicas y de innovación tecnológica. Las científicas o entidades interesadas en postular candidaturas pueden realizarlo en el siguiente enlace <https://senacyt.gob.gt/heroinas2024> y tienen hasta el 6 de diciembre que estará vigente la convocatoria.

Se contempla que la edición del 2024 de la revista sea reproducida en los idiomas español, K'iché, K'aqchikel e inglés. La convocatoria incluye dos categorías: senior para mujeres que trabajan en áreas científica, investigación o tecnología, y junior, dirigida a estudiantes destacadas en olimpiadas o concursos científicos.



*“Creemos firmemente que las mujeres y las niñas desempeñan un papel fundamental en el futuro de la ciencia, la tecnología y la innovación, por lo que vemos como una responsabilidad el asignar fondos para difundir el trabajo que ellas realizan en estas áreas y hacerlas visibles ya que ellas son el referente para las nuevas generaciones” enfatiza Ana Chan, secretaria Nacional de Ciencia y Tecnología.*

## TAG Airlines y Belize Tourism Board presentan promoción



Belize Tourism Board y TAG Airlines presentan la promoción turística que ofrece Belize, uno de los países que se está convirtiendo en el destino deseado y soñado por muchos turistas a nivel mundial. Y por esto la promoción turística que ofrece Belize, uno de los países que se está convirtiendo en el destino deseado y soñado por muchos turistas a nivel mundial.

Es así como la promoción turística de Belize cobra vida en Guatemala, con la presentación de las increíbles bondades, características y maravillas turísticas que posee ante la presencia de agentes de viajes y medios de comunicación de gran importancia en Guatemala.

Guatemala, considerado como el mercado principal para promocionar y educar sobre las virtudes turísticas de Belize, fortalece lazos con este país hermano, intensificando los esfuerzos para atraer a más turistas hacia sus encantos naturales y culturales.

Por esta razón, contará con el apoyo de Tag Airlines, la aerolínea bandera de Guatemala, a través de vuelos directos y diarios entre la Ciudad de Guatemala y Belize City.

Belize se distingue por su abundancia de atractivos naturales y turísticos que lo consolidan como un destino excepcional en Centroamérica. Su rica herencia maya se manifiesta en impresionantes asentamientos y zonas arqueológicas que narran historias de antiguas civilizaciones. El país invita a explorar una variada elección de cuevas majestuosas tan vibrantes y únicas, además de la llamativa combinación de culturas Garífunas, maya y mestizos que dota a Belize de una identidad vibrante y un calor humano que lo convierten en un imán para visitantes de todo el mundo.



## BAC presenta Navidad Fantástica, Una Aventura Encantada



En esta época llena de ilusión y alegría, BAC continúa proyectando la banca para generar prosperidad y dar valor a lo que realmente importa: la valentía de un emprendedor al abrir su negocio, el compromiso de preservar nuestro planeta, el valor del tiempo para compartirlo con quienes más amamos, el progreso de una empresa que avanza sin dejar a nadie atrás y el comprender el valor de un hogar por su significado más que por el lugar donde se construye. La campaña navideña de BAC se centra en el mensaje de “El valor de lo que importa”, reflejando la búsqueda de una evolución consciente como institución financiera al dar prioridad a aquello que realmente importa, ayudando así a la construcción de un mundo mejor.

BAC desea compartir con todos los guatemaltecos iniciativas que celebren estas emociones, por ello, promueve el entretenimiento con propósito en el país, brindando la oportunidad de vivir momentos únicos e irrepetibles. En esta ocasión, el asesor financiero líder de la región apoya por segunda vez consecutiva la realización del espectacular show navideño “Navidad Fantástica, una Aventura Encantada” de Saravandah Producciones. Diseñado especialmente para las familias guatemaltecas, esta obra musical llenará de magia el Teatro Lux durante el mes de diciembre.

Los espectadores podrán descubrir un mundo mágico, y recibir a Santa Claus y Mamá Claus en una puesta en escena que promete divertir a todas las familias y llenar de alegría e ilusión tanto a los más pequeños de los hogares como a los más grandes.

Los guatemaltecos podrán disfrutar de este show musical los días sábado 9, domingo 10, sábado 16 y domingo 17 de diciembre a las 4:00 p.m. en el Teatro Lux.

Las entradas se encuentran disponibles en [www.eticket.gt](http://www.eticket.gt) y, también, se pueden adquirir en la taquilla el día de la función. Además, los tarjetahabientes de BAC pueden gozar de beneficios exclusivos, como un 25% de descuento al comprar las entradas con tarjetas American Express y un 15% de descuento al adquirirlas con tarjetas BAC.



## Excel inaugura su nueva agencia en Huehuetenango



Excel, destacada empresa líder en la industria automotriz en Centroamérica, anunció la inauguración de su nueva agencia en el departamento de Huehuetenango, Guatemala. Este paso forma parte de su estrategia de expansión, centrada en fortalecer su presencia en la próspera región del occidente del país.

Con la apertura de su nueva agencia en Huehuetenango, Excel continúa su expansión estratégica, acercándose más a sus clientes y consolidando su posición como referente en el sector.

La nueva agencia de Excel, ubicada la zona 11 Plaza Fusión Huehuetenango, refleja la visión continua de la compañía de acercarse cada vez más a sus clientes brindándoles soluciones integrales y de alta calidad del sector. • Los clientes del occidente ahora podrán disfrutar de diversos beneficios, incluyendo un amplio portafolio de vehículos, automóviles para realizar pruebas de manejo, garantía de 5 años, taller móvil, asesoría técnica especializada, entre otros.

La agencia distribuirá marcas de renombre como Mitsubishi, Nissan, Ford, Kia, BMW, MINI y Fuso, ofreciendo una amplia gama de vehículos desde pick-ups y SUV hasta camiones y paneles, diseñados para satisfacer diversas necesidades y segmentos del mercado.

La apertura de esta agencia no solo se traduce en una oferta de empleo para la región, sino que también representa una contribución significativa al desarrollo económico de Huehuetenango. Excel, en conjunto con su financiera propia, Auto Fácil, está comprometido a apoyar el progreso del departamento.

La agencia Excel Huehuetenango estará abierta al público a partir del 1 de diciembre de 2023, con horarios de atención de lunes a sábado de 8:00 a 18:00 horas y domingos de 10:00 a 14:00 horas. Para más información, pueden visitar el sitio web [www.excelautomotriz.com](http://www.excelautomotriz.com).



## Proteja a los niños de quemadura en las fiestas de fin de año

Se acercan las fiestas de fin de año, momentos para compartir y disfrutar, pero también son fechas en las que se debe proteger a los niños para que no sufran quemaduras, también se tienen que tomar medidas de prevención para vivir las tradiciones sin accidentes.

La prevención de las quemaduras es vital, ya que el 90% son prevenibles durante diciembre y enero se reporta un incremento de 25% en niños quemados; de ese porcentaje, el 7% es por juegos pirotécnicos, mientras que la mayoría es por líquidos calientes.

Entre otras causas de los accidentes están: superficies con fuego como estufas, fogatas y cocina con leña; quemaduras eléctricas por contacto con enchufes y cables dañados y objetos calientes, como planchas.

### Medidas de prevención

- Evite tener líquidos calientes cerca de los niños.
- Cuando cocine girar la manilla del sartén o la olla hacia la parte posterior de la estufa.
- Enseñe a los niños los riesgos de quemaduras al usar elementos que contienen pólvora.
- Si los pequeños juegan con pirotecnia deben ser supervisados por un adulto.
- Impedir que los niños jueguen en las terrazas porque pueden hacer contacto con cables de alta tensión.

### Además, existen varios tipos de quemaduras

- Superficiales o solares, solo producen molestias.
- Segundo grado superficial, es necesaria la atención hospitalaria, debido a que son dolorosas, por lo general no son extensas.
- Segundo grado profundo, requieren atención médica y curaciones por vario tiempo.
- Tercer grado, en donde se requiere de cirugías complejas.



Las quemaduras son húmedas y dolorosas, algunas pueden sanar rápidamente y otras no, porque se carece de elementos que puedan permitir su recuperación. Debido a esta situación se debe recurrir a injertos de piel y otro tipo de tratamientos que son extensos, pero que, además, causan problemas económicos, físicos y emocionales para los niños y sus familias.

### Recomendaciones en caso de una quemadura

- Cuando las prendas de vestir de una persona agarren fuego, debe rodar sobre el suelo para apagar las llamas.
- Verter agua limpia sobre la quemadura.
- Cubrir la herida con una toalla limpia y secar mientras se acude al centro de salud más cercano.

### Qué no debe hacer durante una quemadura

- Al frotar la quemadura podría aumentar la formación de ampollas.
- Evite aplicar grasa o talco sobre la quemadura.
- No coloque hielo sobre la quemadura porque podría retrasar la cicatrización.

## Apertura 2023 fecha y hora para los choques de semifinales

Quedaron definidos los horarios y fechas de los cuatro partidos correspondientes a las semifinales que disputarán Guastatoya vs. Zacapa y Comunicaciones vs. Xelajú MC para buscar el boleto hacia la gran final del certamen y pelear por el título. Las semifinales comenzaran el miércoles 6 de diciembre y finalizan el domingo 10.

Estos cuatro equipos serán los que lucharán por el título que los designe como el monarca del fútbol nacional. Pero primero tendrán que llegar a la final y para eso deberán jugar dos partidos, de los cuales ya se conoce fecha, sede y horario para el encuentro de ida.

El primer choque será el miércoles 6 de diciembre. Enfrentándose el CSD Zacapa y el CD Guastatoya en el estadio David Ordóñez Bardales. El encuentro deportivo está pactado para iniciar a las 19 horas.

El segundo encuentro de las semifinales será el jueves 7 de diciembre. Entre Xelajú MC actual campeón y el Comunicaciones FC. En el estadio Mario Camposeco de Quetzaltenango.

El duelo iniciará las 20:30 horas. Los Súper Chivos llegaron a semifinales después de casi quedar fuera de la fase de clasificación, Pero en los partidos contra los Cebolleros del deportivo Achiapa en los cuartos de final demostrar porque es el actual campeón y busca defender su título.

